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Ata da 2ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 2º Período da 4ª Sessão Legislativa 

da 8ª Legislatura, realizada no dia 14 de julho de 

2020. _____________________________________ 

 

 

Aos quatorze dias do mês de julho do ano de dois 

mil e vinte, sob a Presidência do Vereador Alexon Soares Cipriano, realizou-se, de forma 

virtual, nas dependências do próprio Poder Legislativo, com início às quatorze horas e quinze 

minutos, a Segunda Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim–

Espírito Santo, referente ao Segundo Período da Quarta Sessão Legislativa da Oitava Legislatura. 

Conforme o registro de chamada, foram constatadas as ausências dos Vereadores Edison 

Valentim Fassarella, Higner Mansur e Wallace Marvila Fernandes. / A seguir, a pedido dos 

Vereadores Delandi Pereira Macedo e Paulo Sérgio de Almeida, foi observado um minuto de 

silêncio pelo falecimento dos Srs. Joacyr Pinto, o Joa, Aguilar Lázaro, o Mercedão, Josenildo, 

conhecido como Dinho, e da Sra. Moema Baptista. / Alexon Soares Cipriano (Presidente): — 

Informa que o Vereador Edison Valentim Fassarella teve um problema de saúde, além de estar 

liberado de comparecer às sessões devido à idade, conforme ato da Mesa Diretora, assim como 

também o colega Higner Mansur, o qual, inclusive, está acompanhando a sessão de casa. 

Registra ainda que o Vereador Wallace Marvila Fernandes apresentou atestado médico, pois está 

de quarentena em razão do Covid. / Logo após, o secretário procedeu a leitura do Expediente da 

Mesa, que se constou do seguinte: Indicações: 1344, 1345, 1346, 1347, 1348, 1349, 1350, 1351 

e 1352/2020 – Alexandre Bastos Rodrigues; 1317, 1318 e 1341/2020 – Alexandre Valdo Maitan; 

1329, 1330, 1331, 1332, 1333, 1334, 1335, 1336, 1337, 1338, 1364, 1370, 1371 e 1372/2020 – 

Alexon Soares Cipriano; 1354, 1355, 1358, 1359, 1360, 1361 e 1362/2020 – Allan Albert 

Lourenço Ferreira; 1311, 1312, 1313, 1314 e 1315/2020 – Dario Silveira Filho; 1303/2020 – 

Delandi Pereira Macedo; 1319, 1320 e 1321/2020 – Diogo Pereira Lube; 1343/2020 – Edison 

Valentim Fassarella; 1304, 1305, 1306, 1307, 1308, 1309, 1310 e 1353/2020 – Elio Carlos Silva 

de Miranda; 1322, 1368 e 1369/2020 – Ely Escarpini; 1316, 1356, 1357 e 1363/2020 – Renata 

Sabra Baião Fiório Nascimento; 1342, 1365, 1366 e 1367/2020 – Rodrigo Sandi; 1323, 1324, 

1325, 1326, 1327, 1328, 1339 e 1340/2020 – Sílvio Coelho Neto. Requerimentos: Pedidos de 

Informação: 31, 32 e 33/2020 – Diogo Pereira Lube; 29 e 30/2020 – Higner Mansur; 34, 35, 36, 

37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52 e 53/2020 – Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento; Votos de Congratulação: 72/2020 – Alexandre Valdo Maitan; 73 e 74/2020 

– Alexon Soares Cipriano; 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 

71, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81 e 82/2020 – Delandi Pereira Macedo; Votos de Pesar: 18 e 19/2020 

– Brás Zagotto. Projetos de Lei: 37/2020 – Elio Carlos Silva de Miranda; 38/2020 – Wallace 

Marvila Fernandes. Projetos de Decreto Legislativo: 182/2020 – Alexandre Valdo Maitan; 175, 

176, 177, 178, 179, 180 e 181/2020 – Alexon Soares Cipriano; 174/2020 – Wallace Marvila 

Fernandes. Recurso do Plenário: 02/2020 – Wallace Marvila Fernandes (Referente à devolução 

do Projeto de Lei 23/2020). / Na sequência, fizeram uso da palavra os seguintes Vereadores: / 

Alexandre Andreza Macedo: — Parabeniza o colega Diogo pela entrevista que deu a uma 

rádio, destacando que cabe aos vereadores legislar, fazer indicações e principalmente fiscalizar 

as leis já existentes. Informa ao colega que, na gestão anterior, havia o Orçamento Participativo, 

o que achava uma brincadeira, já que as obras eram disputadas entre as comunidades, com as 

associações de moradores convocando as pessoas para participarem, já que aquela que tivesse a 
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maior votação ganhava o direito de ter realizada a benfeitoria escolhida, o que significava que os 

vereadores ficavam de fora. Inclusive registra que até hoje a sua comunidade não foi atendida no 

que diz respeito à obra escolhida no Orçamento Participativo. Ressalta que os vereadores faziam 

indicações e, quando iam cobrá-las, a resposta era que a Prefeitura tinha que seguir o cronograma 

do Orçamento Participativo e atender à demanda escolhida pela comunidade. Destaca que, ao 

contrário do que acontecia, o Prefeito Victor Coelho dá condições de os vereadores serem 

atendidos e até de participarem diretamente das obras. Comenta que muitas pessoas acham que é 

preciso diminuir o número de vereadores, mas, em seu entendimento, o que falta é que eles 

sejam atendidos, pois, no final do mandato, muitos edis terão apresentado cerca de quinhentas 

indicações. Avalia que o Prefeito Victor tem feito o melhor para atender os vereadores, mas 

reconhece que a demanda é grande. Segue informando que a Santa Casa tem apenas dois leitos 

vagos de UTI; porém, frisa que Cachoeiro não pode parar, visto que o Município perdeu uma 

arrecadação de 80 milhões de reais por conta dessa pandemia. Diante disso, solicita à população 

que use máscara e álcool em gel e se conscientize para que 100% das atividades de Cachoeiro 

voltem a funcionar. Deixa claro que os leitos de UTI não estão superlotados porque foram 

abertas novas vagas em Cachoeiro e também em São José do Calçado. Pede aos moradores de 

Itaoca que priorizem o comércio do distrito, pois só assim vão conseguir vencer essa epidemia. 

Finalizando o seu discurso, agradece ao Secretário Paulo Miranda por atender ao Município de 

forma brilhante, claro, dentro de suas possibilidades. / Alexandre Bastos Rodrigues: — 

Menciona que apresentou várias indicações e requerimentos ao Executivo, solicitando serviços 

de pavimentação, drenagem e limpeza, mas destaca o seu pedido de pavimentação asfáltica para 

a Rua Manoel Braga Machado, no Bairro Ferroviários, que já é calçada. Diz saber que o Prefeito 

Victor está priorizando as ruas de terra batida, mas acredita que esse seja um caso especial, visto 

que aquela via fica ao lado do Hospital Evangélico e é muito usada por pessoas que passam por 

cirurgias e recebem alta, as quais acabam sofrendo devido à trepidação dos veículos por conta 

dos paralelepípedos. Ressalta que realmente o Covid-19 é uma preocupação para todos, sendo 

uma doença grave que tem causado muitas mortes, inclusive cita a do Josenildo, o Dinho, como 

era conhecido; por isso, pede à população que se cuide. Registra seus sentimentos também pelo 

falecimento do Jornalista Joacyr Pinto, o Joa, da Moema Baptista e do Aguilar Lázaro, o 

Mercedão. / Alexandre Valdo Maitan: — Informa que, no sábado, visitou Cachoeira Alta, em 

São Vicente, e foi muito questionado pelos moradores quanto à ponte da Usina São Miguel. 

Inclusive exibe um vídeo do encontro do Prefeito Victor Coelho com o Diretor-Presidente do 

DER, Sr. Luiz César Maretto, ocorrido no dia 04/03. Diz que o prefeito tem que explicar à 

população por que a obra daquela ponte não teve início, já que o nível do rio baixou. Lembra que 

o prefeito, quando de sua prestação de contas, não respondeu às perguntas do Vereador Antônio 

Geraldo alegando que eram referentes ao ano de 2020, mas respondeu as indagações de todos os 

colegas que fazem parte da base aliada. Diz aos moradores de São Vicente, que estão aguardando 

aquela ponte há quatro meses e meio, que daqui a pouco tal obra será iniciada, já que este é um 

ano de eleição. Registra que, no dia 04/03, o prefeito prometeu que na outra semana começaria a 

obra da ponte de São Vicente, mas não cumpriu sua promessa e, se fosse indagado sobre isso, 

certamente ele responderia que esse serviço é de competência do Estado; contudo, frisa que 

quem anunciou a referida obra foi o chefe do Poder Executivo Municipal, e não o representante 

do Governo Estadual. Ressalta que o prefeito é culiado com o governador e só faz o que este 

manda. Avisa que a eleição está marcada para o dia 15/11 e que até acredita que aquela obra seja 

feita, mas pede aos moradores da região de São Vicente que não se esqueçam dessa demora nem 

da falta de respeito com que foram tratados. Conta que a estrada de Itaoca à Usina São Miguel 

está horrível e solicita ao prefeito que faça pelo menos o patrolamento da mesma. Alerta ainda 
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que, na oportunidade do dia 04/03, nenhum dos vereadores foi convidado a participar, mesmo 

sendo de conhecimento de todos que os colegas Silvinho e Alexandre lutam diuturnamente por 

aquela obra. Então, analisa que o prefeito quer os louros sozinho, enquanto que os colegas têm 

que responder aos moradores o porquê de aquela ponte ainda não ter sido feita, já que o chefe do 

Poder Executivo não tem coragem de explicar o que aconteceu. Enfatiza que os vereadores da 

base aliada precisam abrir os olhos, porque a eleição se aproxima, e o povo está muito esperto. 

Por fim, pede a atenção dos moradores de São Vicente para que não errem na eleição do dia 

15/11. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Registra seus votos de pesar ao amigo João do 

Papel pelo falecimento de sua mãe. Diz que, conversando com alguns comerciantes e também 

com a população, viu que não deu certo colocar o comércio para funcionar em dias alternados 

com vistas a evitar aglomeração. Destaca que muitas pessoas precisam ir a mais de um 

estabelecimento comercial e, por conta dos dias alternados, elas têm que voltar à rua outras vezes 

na semana. Diante disso, reflete que as lojas deveriam ficar abertas por mais tempo e todos os 

dias, já que, da forma como está funcionando hoje, causa aglomeração nas ruas e também nos 

ônibus. Ressalta ainda que os bares e os restaurantes foram pegos como bode expiatório, sendo 

preciso buscar uma alternativa para a reabertura desses estabelecimentos, visto que tais 

trabalhadores também precisam sobreviver. Cita que uma das alternativas propostas é a redução 

da quantidade de pessoas dentro desses estabelecimentos, de maneira a evitar aglomeração. 

Menciona que os donos de bares estão sendo muito sacrificados, inclusive alguns demitiram 

funcionários e outros dizem que não têm como reabrir mais seus comércios. Comenta que há 

bares abrindo de forma clandestina, trabalhando na ilegalidade, entre aspas, já que existe um 

decreto. Enfatiza que é preciso buscar formas de abraçar todos os segmentos do comércio de 

Cachoeiro e sugere aos vereadores que, como representantes da população, façam juntos uma 

lista de ideias para apresentá-la ao Executivo. / Antônio Geraldo de Almeida Costa: — 

Concorda com o Vereador Allan de que não adianta estreitar o horário do comércio e diminuir o 

número de ônibus, pois isso só aumenta a aglomeração das pessoas. Inclusive salienta que fechar 

determinados estabelecimentos em alguns dias da semana faz com que a população tenha que 

voltar à rua mais vezes. Ressalta que o comércio e a saúde devem andar de mãos dadas, mas que 

também é preciso ouvir o clamor da população e tomar os cuidados necessários. Segue falando 

sobre a prestação de contas do prefeito, inclusive cita o seguinte comentário do Vereador 

Paulinho, na ocasião: “...que participou, em 2019, de algumas reuniões com o diretor do DER e 

que em uma delas estavam presentes o prefeito e o Secretário Paulo Miranda, sendo que as 

reuniões se deram por conta do grande número de acidentes ocorridos na Avenida Jones dos 

Santos Neves, do trevo do Bairro IBC até o bolo de noiva. ...Que o Município foi autorizado a 

colocar umas barreiras no referido trecho daquela avenida para evitar que ocorressem mais 

acidentes lá. Pergunta se o prefeito ainda pretende fazer essa obra”. Faz a leitura da resposta do 

prefeito, cujo teor é o seguinte: “Ressalta que essa obra é de responsabilidade do Governo do 

Estado, mas que a Prefeitura está em contato com o DER, havendo inclusive um projeto pronto 

desde a última gestão; porém, ele terá que ser alterado devido a novas construções. Enquanto 

isso não acontece, a Prefeitura tem o planejamento de instalar algumas câmeras de 

videomonitoramento naquela região para flagrar as conversões proibidas e responsabilizar as 

pessoas pelos acidentes que causam”. Diante dessa resposta, diz que o prefeito não estava bem 

informado, pois quis tirar a culpa do Município e jogá-la no Governo do Estado. Frisa que as 

pessoas devem sim ser responsabilizadas por suas ações, mas que o gestor do Município também 

tem que dar o exemplo e fazer a obra bem-feita, colocando em prática o que foi discutido. 

Menciona ainda que tem cópia de várias matérias de jornais, datadas de 14/06/2019, informando 

o seguinte: “Uma barreira fixa será instalada na Avenida Jones dos Santos Neves, em Cachoeiro 
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de Itapemirim, para separar os dois sentidos da via. A divisão será feita em um trecho de 850 

metros entre a rotatória do Bairro IBC e a entrada do Bairro São Lucas. A decisão pela 

intervenção foi acertada em reunião entre o prefeito de Cachoeiro, secretários do Município e o 

superintendente do Departamento de Estradas de Rodagem. Ficou estabelecido que a Prefeitura 

Municipal será responsável pela instalação de blocos de concreto fixos junto a telas de proteção, 

inviabilizando a travessia irregular tanto de veículos quanto de pedestres”. Então, avalia que o 

prefeito também não respondeu à pergunta do Vereador Paulinho. Diz saber que o projeto saiu 

da SEMDURB há um ano, mas, por conta de um erro, teve que voltar à citada pasta, onde foi 

feita a correção e, depois, foi enviado à Secretaria de Obras. Deixa claro que aquela obra 

depende do Governo do Estado, mas também do prefeito e do secretário. Pergunta quantas 

pessoas ainda terão que morrer na Avenida Jones dos Santos Neves para que o problema seja 

resolvido. Enfatiza que, mesmo que a obra seja de responsabilidade do Governo do Estado, já 

que aquela é uma área estadual, houve um acordo. Informa que foi eleito vereador para defender 

o interesse do povo e que cumprirá o seu mandato com zelo até o dia 31/12. Salienta que os 

dezenove vereadores têm que ser a voz ativa da população, inclusive cobra que a AGERSA 

resolva o problema da falta de ônibus na cidade. Frisa que as respostas dadas pelo prefeito e 

registradas em ata não condizem com as reuniões e os acordos que foram assinados. Encerrando 

o seu discurso, pede ao prefeito que ouça o clamor da população. / Brás Zagotto: — Deixa 

registrados seus sentimentos de pesar às famílias do Sebastião Souza, o Tico, que fez parte da 

Associação de Moradores do Bairro Vila Rica e faleceu em decorrência do Covid-19; do 

Mercedão, que era morador do Bairro Basiléia e muito ligado à comunidade; do Joacyr Pinto, o 

Joa, da Revista 7 Dias; do Josenildo, o Dinho, que era servidor público da Prefeitura e passou a 

maior parte de sua vida trabalhando como vigia de escola; e da mãe do João do Papel. Segue 

informando que visitou algumas obras da cidade, tendo começado pela pracinha do Bairro Vila 

Rica, onde estão sendo instalados o playground e a academia; depois, acompanhou a reforma da 

calçada da Avenida Beira Rio e também a instalação de corrimãos das pontes da cidade. Ressalta 

que fez algumas indicações, inclusive conta que os secretários de Obras e de Limpeza lhe 

disseram que foi liberada a extensão de rede tanto para o Bairro Gilberto Machado quanto para o 

Distrito da Gruta, cujo serviço será feito a partir da semana que vem. Cita ainda que solicitou 

uma operação tapa-buracos para o Bairro Teixeira Leite e que foi informado pelo secretário de 

Obras que esse serviço será realizado lá amanhã. Comenta também que a Prefeitura fez o 

recapeamento asfáltico da Rua Maurílio Coelho, do trevo da Ilha até o Valão; porém, diz que 

tiraram o quebra-molas que havia na curva, próximo à Cia. das Massas, e isso vem causando 

reclamações diante dos muitos acidentes que têm ocorrido naquele local. Então, comunica que 

foi informado pelos secretários de Trânsito e de Obras que o quebra-molas será reconstruindo lá 

amanhã. Avisa, inclusive, que fiscalizará o atendimento a essas duas demandas dos Bairros 

Teixeira Leite e Ilha da Luz. Destaca que o Alto Vila Rica precisa de muito serviço de 

infraestrutura e até comenta que ontem esteve lá com representantes da BRK para solicitar a rede 

de esgoto de algumas vias. Então, pede ao prefeito e ao secretário de Obras que resolvam de vez 

o problema de pavimentação asfáltica e drenagem de algumas ruas do citado bairro, como a João 

Paes Barreto, a José Trés e a Carolina Perim. / Dario Silveira Filho: — Salienta que, na sexta-

feira, recebeu uma ligação do amigo Cleiton, da Secretaria de Agricultura, informando que o 

serviço de capina da estrada de Timbó estava marcado para começar no dia 13/07. Registra que 

os moradores da referida comunidade lhe pediram que fizesse essa indicação, visto que o mato 

estava dificultando até a passagem de veículos, inclusive lembra que apresentou o projeto na 

Câmara denominando aquela estrada de Jacy Henrique da Silva. Assim, agradece ao Prefeito 

Victor Coelho e ao Secretário Robertson Valadão por atenderem a mais uma indicação sua. Pede 
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à população que tenha muito cuidado neste momento de pandemia e evite sair de casa. Conclui o 

seu discurso, agradecendo a todos os que acompanham a sessão pela rádio e pela internet, 

principalmente aos servidores da Secretaria de Obras. / Delandi Pereira Macedo: — Justifica 

que, pela primeira vez, desde o início de seu mandato, teve de faltar a uma sessão da Câmara em 

razão de suspeita de estar com Covid-19, mas que, graças a Deus, está bem. Registra que a 

Prefeitura está fazendo um grande investimento na reforma do Centro Municipal de Saúde, que é 

antigo e atende à população com diversos serviços. Inclusive avisa que, amanhã, visitará o local, 

juntamente com os componentes da Comissão de Saúde da Câmara, para fiscalizar tal obra. 

Informa que está indicando ao prefeito que transforme aquele prédio em um centro de referência 

da saúde da mulher e da criança. Salienta que as mulheres exercem um papel importantíssimo na 

rotina das famílias e ainda atuam no mercado de trabalho, tendo múltiplas atividades, inclusive 

na política. Destaca que isso evidencia a força e a coragem que as mulheres têm de encarar a 

labuta do dia e do trabalho, mas também aumenta o risco à saúde delas; logo, é necessário que 

lhes seja prestado um atendimento adequado. Acrescenta que é primordial também que as 

crianças recebam um atendimento apropriado. Ressalta que a criação desse centro de referência 

da saúde das mulheres e das crianças é muito mais do que a designação de um espaço 

especializado, é, na verdade, uma demonstração de valor e de respeito a elas, além da 

viabilização de políticas públicas acessíveis, transparentes e focadas nesses dois grupos de 

pessoas. Em razão disso, diz que se mostra oportuno, relevante e necessário o atendimento a esse 

pleito para ampliar as políticas públicas da saúde da mulher e da criança, transformando aquele 

prédio em um ambiente acolhedor e propício. Menciona também que protocolou na Casa um 

projeto de lei, dispondo sobre o direito de acesso às entidades hospitalares públicas e privadas, 

bem como aos estabelecimentos prisionais civis e militares, por religiosos de todas as confissões. 

Comenta que a Constituição já garante aos ministros religiosos o direito de acesso a essas 

entidades; no entanto, conta que alguns deles não estão sendo assim considerados pelas entidades 

de saúde de Cachoeiro, as quais classificam como ministros de confissão religiosa os pastores e 

os padres, mas não os apóstolos, os bispos, os evangelistas e os presbíteros. Então, pede o apoio 

dos colegas vereadores a esse projeto para que fique enfatizado quem são os ministros de 

confissão religiosa, os quais, inclusive, têm consciência de que as restrições são necessárias 

devido à pandemia, mas, em tempos normais, querem ter acesso aos hospitais para poderem 

levar uma palavra de oração e de esperança aos doentes. / Diogo Pereira Lube: — Agradece ao 

Vereador Alexandre de Itaoca pelas palavras e o parabeniza pelo trabalho que faz em favor 

daquela comunidade. Estende seu agradecimento à Rádio Mania pelo convite para uma 

entrevista, ontem, dando-lhe a oportunidade de fazer uma prestação de contas e também de falar 

sobre a honra que tem de trabalhar com todos os vereadores. Agradece também à Dra. Angélica 

Paineiras por ter participado de sua live ontem para falar sobre exclusão social e mercado de 

trabalho. Informa que o seu mandato está promovendo essas lives, todas as segundas-feiras, 

sempre convidando alguém para falar sobre um assunto corriqueiro de interesse social. Lembra 

que foi aprovado um projeto de lei, de sua autoria, criando a Semana de Conscientização Sobre o 

Racismo Institucional, mas percebe que essa é mais uma das leis que não são cumpridas no 

Município. Ressalta que foi falado ontem sobre a dificuldade de as pessoas conseguirem entrar 

no mercado de trabalho, principalmente moradores de bairros de periferia, membros de 

comunidades LGBTQ+, mulheres e negros. Avisa que o seu mandato também vai proporcionar 

um curso básico de ciência política on-line para toda a população que tiver interesse de saber 

quais são os papéis dos Poderes Executivo, Legislativo e Judiciário, além de mostrar o que é e 

como funciona o coeficiente eleitoral, quais são os trâmites da Câmara e o que significam direita, 

esquerda e espectros políticos. Diz acreditar que, como professor e vereador, tem a 
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responsabilidade de passar essas informações à população e, por isso, convida a todos para 

acompanhar as lives, às segundas-feiras, às 19:30 horas. Parabeniza o Vereador Allan pela pauta 

levantada em relação ao comércio e diz que está apresentando uma indicação, a qual podem 

discutir juntos depois. Registra que ontem foi o Dia Mundial do Rock e destaca que muitas lives 

têm acontecido no mundo inteiro, inclusive no formato drive-in, que consiste em as pessoas irem 

a grandes estacionamentos e assistirem aos shows de dentro dos próprios veículos, sendo 

observadas todas as medidas de segurança. Acrescenta que, assim, muitos comerciantes estão 

usando o drive-thru, havendo todo o suporte para promover o entretenimento e também fazer 

com que o comércio fique ativo. Diante disso, comunica que fará uma indicação ao Executivo, 

visto que Cachoeiro tem áreas amplas que podem servir para que esse formato seja implantado, 

de maneira a movimentar o comércio e os artistas da cidade, além de proporcionar cultura, 

entretenimento e conforto à população, neste momento de tantos dramas. Coloca-se à disposição 

do Vereador Allan para também dar ideias com vistas a fomentar o comércio de Cachoeiro. 

Segue dizendo que ficou triste ao ver uma recomendação do Ministério Público para a suspensão 

dos contratos de trabalho de ocupantes de cargos comissionados e em designação temporária. 

Analisa que é perigoso suspender contratos de trabalho, principalmente no momento em que está 

sendo discutida a flexibilização das leis trabalhistas. Questiona o porquê de não haver uma 

negociação, talvez, até com redução de salários, uma mediação com os sindicatos e os órgãos 

representativos, em vez de suspender contratos de trabalho ou demitir, visto que o desemprego 

será promover o caos. Frisa que agora é o momento de os governantes e as empresas fazerem 

valer o diálogo e pensarem no bem coletivo. Alerta que uma atitude errada pode gerar o caos na 

cidade, que já vem sofrendo desde a enchente e, agora, com a pandemia. Continuando o seu 

discurso, menciona que o Vereador Brás fez algumas indicações para os Bairros Teixeira Leite e 

Vila Rica e afirma que também apresentou esses pedidos; porém, diz que as respostas do 

Executivo para ele, Diogo, são diferentes das dadas aos colegas da base aliada, já que nunca é 

respondido. Portanto, parabeniza o Vereador Brás por sua atuação junto ao Executivo. Diz que 

gostaria de enviar parte de sua assessoria para ver se de fato essas obras serão executadas com 

qualidade. Conta que fará um pedido de informação à Prefeitura para saber qual o gasto com 

essas obras, se o dinheiro público não foi jogado no bueiro, não passou pela rede de esgoto com 

serviços de má qualidade, como tem acontecido no Município. Destaca que, infelizmente, muitas 

obras pagas com o dinheiro suado dos munícipes não têm qualidade. Fala também sobre uma 

decisão tomada pelo Supremo Tribunal Federal, no dia 05/07/2020, em relação à Lei da Escola 

Sem Partido, aprovada em 2015. Lembra que o Município de Cachoeiro de Itapemirim tem essa 

lei, a qual, inclusive, tentou revogar na Câmara, mas perdeu por onze votos contra sete. Então, 

deixa claro que o Supremo Tribunal Federal, por unanimidade, determinou o fim dessa lei, a 

inconstitucionalidade dela. Diante disso, informa que ele e a Ordem dos Advogados do Brasil 

vão entrar com uma ação de inconstitucionalidade para fazer com que essa lei caia e que toda 

humilhação e pressão que os professores vêm sofrendo desde 2015 acabem de uma vez por todas. 

Diz esperar que Cachoeiro cumpra tal determinação do STF e que, através dessa ADIN, o 

Município tenha de fato uma educação livre, onde a política possa ser discutida de forma 

coerente em sala de aula para formar cidadãos cada vez mais conscientes. / Elio Carlos Silva de 

Miranda: — Agradece ao Secretário Vander Maciel e ao Gerente Júnior, da equipe de parques e 

jardins, pela obra da praça de Pacotuba, em frente à Igreja Católica, cujo trabalho deve ser 

finalizado na próxima quinta-feira, transformando aquele espaço em um ambiente mais bonito e 

agradável. Também agradece à administração municipal pelo serviço de recuperação asfáltica de 

três ruas do Bairro Rui Pinto Bandeira. Destaca que a Rua José Calegário, no Bairro Aeroporto, 

recebeu esse serviço ontem. Menciona que muitos colegas vereadores fizeram indicações para o 
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Distrito de São Joaquim, diante das várias reclamações dos moradores em relação à rua feita pelo 

Governo do Estado, a qual, depois do terceiro ano de uso, já apresentava problemas. Então, 

informa que a equipe de recuperação asfáltica foi hoje fazer esse serviço na parte mais seca 

daquela via, já que, próximo à Empresa Planeta Pedras, há uma nascente de água e problemas de 

drenagem. Inclusive registra que hoje foi convidado pelo secretário de Obras para participar de 

uma reunião lá, que está acontecendo agora, provavelmente com o Prefeito Victor Coelho e 

alguns empresários, com o objetivo de buscarem uma solução que atenda à demanda local, 

sobretudo que possibilite o escoamento da produção de mármore e granito. Comenta que aquela 

região é o maior polo industrial de mármore e granito de Cachoeiro de Itapemirim. Diz esperar 

que saia desse encontro uma solução rápida para o problema. Deixa registrado o seu abraço a 

todos os que estão acompanhando o seu mandato e diz que, mesmo com a pandemia, está 

tentando dar total transparência ao que é feito na Câmara Municipal. / Ely Escarpini: — 

Comenta que solicitou extensão de rede de iluminação para a Rua José Eugênio de Souza, no 

Bairro Zumbi, e que, segundo a informação recebida, os postes já foram colocados lá e até sexta-

feira serão providenciadas as lâmpadas. Então, agradece ao Secretário Vander e ao Subsecretário 

João Machado pelo atendimento rápido. / Paulo Sérgio de Almeida: — Agradece e parabeniza 

os profissionais da área de saúde, como enfermeiros, técnicos de enfermagem, médicos, o 

pessoal da limpeza e também do setor burocrático, de todas as unidades de saúde e hospitais do 

Município, os quais, a seu ver, estão sendo heróis neste momento de pandemia. Informa que 

fiscalizou o serviço de capina e retirada de entulhos que está sendo feito, pela equipe do Tião, no 

Bairro Jardim Itapemirim e viu que aqueles excelentes profissionais fazem parte do quadro da 

Prefeitura Municipal. Então, agradece àquela equipe pelo trabalho maravilhoso que está fazendo 

na citada comunidade e também à que está prestando serviço no Bairro Nossa Senhora Aparecida. 

Parabeniza o Vereador Allan pelas palavras em relação ao comércio e por sua preocupação com 

os donos de bares e de restaurantes. Complementa a fala do colega, dizendo que a maioria dos 

donos de bares paga aluguel, o que piora ainda mais a situação; assim, coloca-se à disposição 

para ajudar a encontrar uma forma de esses profissionais defenderem seu pão de cada dia. / 

Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Diz que esteve na reunião convocada pelo prefeito, 

realizada na Escola Zilma Coelho, para tratar da situação que envolve os bares e os restaurantes, 

ocasião em que ele apresentou um plano A. Registra que os donos de bares e de restaurantes 

pediram ao prefeito que incluísse no planejamento a possibilidade de esses estabelecimentos 

ficarem abertos até às 23:00 horas, mas o chefe do Executivo foi irredutível. Destaca ainda que, 

na citada reunião, foi solicitado ao prefeito que renovasse os efeitos do decreto que prorroga a 

validade dos alvarás de funcionamento e certidões negativas dos empreendimentos de Cachoeiro, 

já que a Prefeitura está de portas fechadas e não há como entregar a documentação, pedir vistoria 

ou algo nesse sentido. Segue informando que um dos papéis constitucionais dos vereadores é 

fiscalizar. Diante disso, conta que hoje foi ao local de atuação do pessoal do videomonitoramento 

se solidarizar com a equipe, que perdeu um colega de trabalho, e percebeu que aquele espaço é 

insalubre, cheio de mofo e sem bebedouro, mesmo com um contrato milionário para esse sistema. 

Ressalta que, agora, recebeu a seguinte mensagem em seu celular: “A senhora será sempre bem 

recebida, só peço que se dirija ao secretário para comunicar a visita”. Então, avisa que vai até lá 

e que não informará a hora nem o dia, porque é seu papel fazer isso. Frisa que um fiscal não liga 

antes marcando horário para ir a um estabelecimento comercial; portanto, diz que, enquanto 

fiscal que é, está usando da mesma prerrogativa. Avalia que os servidores que trabalham no 

videomonitoramento fazem um serviço essencial, inclusive deveriam receber uma gratificação, 

considerando que a Guarda Municipal trabalha na rua, em regime de escala, e recebe esse 

benefício, o qual classifica como legítimo. Menciona que o videomonitoramento também deveria 
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ser considerado uma atividade essencial, porque tem certeza de que muita coisa está sendo 

evitada em Cachoeiro por causa desse sistema. Pergunta por que a Prefeitura não tem recurso 

para pelo menos pintar a parede da sala onde aqueles servidores trabalham, já que tem uma 

fortuna para contratar a Empresa Teltex. Continuando o seu discurso, agradece ao prefeito, pois 

viu, no Diário, que será aberta a licitação para a construção do trevo de São Joaquim, atendendo 

a um pedido dela, feito em 2017. Enfatiza que essa melhoria está um pouco atrasada, visto que 

tal obra é aguardada desde o início do mandato, sem contar que havia no plano de governo do 

prefeito uma linha específica sobre São Joaquim; contudo, lembra que estão faltando apenas 

quatro meses para a eleição. Convida a todos os colegas vereadores para o “Simplifica”, 

destacando que se trata de uma audiência pública realizada por ela desde o início de seu mandato, 

sendo que este ano acontecerá de forma virtual, para discutir sobre a volta às aulas. Deixa claro 

que não está incentivando esse retorno, pois, primeiro, deve-se tratar da segurança alimentar das 

crianças na escola, do ambiente profissional e propício para recebê-las, da saúde delas e dos 

servidores e também da estrutura para as atividades escolares. Comenta que convidou um 

representante do Ministério Público para participar desse “Simplifica”, já que muitos pais 

perderam seus empregos e não têm como manter os filhos em escolas privadas, mas também não 

estão conseguindo matriculá-los na rede pública. Inclusive informa que será encaminhado ao 

Poder Executivo um extrato do que for discutido nessa reunião. Afirma que não está fazendo 

apologia ao retorno das aulas nem um movimento contrário, apenas deseja ouvir a opinião da 

sociedade e dos profissionais envolvidos, visto que haverá a participação de representantes do 

conselho, dos pais de alunos, das escolas públicas e privadas, do MP, sendo convidada também 

uma nutricionista para falar sobre a segurança alimentar na escola, considerando que a hora do 

recreio pode ser um problema neste momento de pandemia. Reforça o convite para esse 

“Simplifica”, que acontecerá amanhã, a partir das 19:00 horas. / Alexon Soares Cipriano 

(Presidente): — Informa que o Vereador Elio Carlos se retirou da sessão por estar sentindo 

fortes dores na coluna. / Rodrigo Sandi: — Comenta que todos estão passando por um momento 

difícil em razão da pandemia; entretanto, diz ter esperança de que essa provação transforme o 

coração de muitos seres humanos. Inclusive salienta que em momento algum as pessoas devem 

tirar vantagem em cima de mentiras, que hoje são chamadas de fake news. Frisa que essa não é 

uma atitude cristã, muito menos digna de alguém que, assim como os vereadores, ocupa cargo 

político. Deixa claro que, como vereador, indicou, solicitou, fiscalizou e cobrou o atendimento 

para as demandas de diversos bairros e localidades do Município, mas, hoje, vai falar apenas 

sobre o Zumbi, fazendo um pequeno comparativo do antes e do depois de ele ter assumido o 

mandato, inclusive diz que isso poderá ser constatado por qualquer pessoa que acessar o site da 

Câmara Municipal. Segue listando as seguintes obras/melhorias feitas no referido bairro: posto 

de saúde junto à Escola Julieta Deps, o início da obra do novo posto de saúde, o ponto de lixão 

na entrada daquela comunidade que recebeu o Projeto Ponto das Flores, a Rua Renê Nogueira, 

com reforma da escadaria e muro de contenção em andamento, a reforma da quadra do Alto 

Zumbi, diversos becos abandonados que receberam concretagem e também outras melhorias, 

como iluminação, e serviço de tapa-buracos nas Ruas Altino de Deus Moreira, Sargento 

Waldemir Simões, Francisca Santana Fraga, Nova Venécia, Maria Sebastiana da Conceição, 

Colatina e Mário Luiz Caetano. Diz esperar que as pessoas julguem o seu trabalho de acordo 

com a verdade, uma vez que sempre solicitou melhorias para a comunidade como um todo, já 

que foi eleito para representar a população cachoeirense. Registra que, nesses seus três anos e 

meio de mandato, se sente muito honrado de representar bem Cachoeiro de Itapemirim e 

principalmente o Bairro Zumbi, pois sabe que, se hoje está vereador, é porque mais de 70% dos 

seus votos vieram daquela comunidade. Lembra que certa vez o Prefeito Victor Coelho lhe 
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perguntou se, como vereador, queria cuidar de Cachoeiro ou do Bairro Zumbi, quando respondeu 

que já morava em uma cidade chamada Zumbi. Destaca que, juntamente com a sua equipe de 

trabalho, focou em todas as demandas e necessidades daquele bairro e, agora, pode dizer que está 

feliz, porque o Prefeito Victor Coelho e os secretários, de forma geral, têm atendido aos seus 

pedidos com muito carinho. / Sílvio Coelho Neto: — Diz que partilha do sentimento de tristeza 

dos vereadores diante dos vários falecimentos que estão ocorrendo em Cachoeiro nesses tempos 

de pandemia e lamenta as mortes dos seguintes moradores do Distrito de Conduru: Manoel 

Luciano Brito, José Augusto Matavelha e Antônio Lima, conhecido como Tonhão, esse último 

vítima do Covid. Conta ainda que, no dia 30/06/2020, recebeu a notícia de um acidente ocorrido 

próximo ao Status Motel, sendo que o acidentado era um ex-funcionário de sua padaria, o Diego 

Delfino Lima, de apenas vinte anos, que ficou internado na UTI, mas acabou falecendo, e a 

família resolveu doar todos os órgãos dele. Informa que, de acordo com os jornais da cidade, seis 

pessoas receberam os órgãos do Diego; então, parabeniza a família que, mesmo no momento de 

dor, teve uma atitude nobre, a qual nunca será esquecida. / Alexon Soares Cipriano: — Registra 

que a Câmara devolveu ao Município, no dia 24/04, 161 mil 449 reais e 62 centavos e também 

abriu mão de 773 mil 382 reais 52 centavos, cujo valor era de direito em cima do que estava 

previsto de ser arrecadado no ano de 2019; portanto, diz que o Legislativo Cachoeirense 

devolveu/deixou de receber quase 935 mil reais. Menciona que foi pedido por todos os 

vereadores que esse recurso seja utilizado na área da saúde, principalmente na questão social, 

visto que o Município, assim como o mundo todo, passa por um momento difícil por conta da 

pandemia. Deixa claro que tudo isso é relativo a 2019 e que, para este ano, estão tomando 

diversas medidas para a redução de despesas, como revisão de contratos e mudança de hábitos na 

Câmara. Informa que a Casa comprou recentemente dois termômetros para medir a temperatura 

de todas as pessoas que adentrarem o Legislativo. Destaca ainda que foram colocados vários 

recipientes de álcool em gel em diversos setores da Câmara, além de os servidores estarem 

trabalhando por escala. Inclusive solicita aos vereadores que peçam a seus assessores que 

cumpram a escala de trabalho para evitar que haja aglomeração de servidores na Câmara. 

Ressalta também que o Poder Legislativo tomou a atitude, com o apoio e a assinatura de todos os 

vereadores, de, excepcionalmente, abrir mão do recesso parlamentar para que possa acompanhar 

de perto a situação do Município. Comunica aos vereadores que, na semana passada, teve uma 

reunião com o secretário de Fazenda e que, hoje, recebeu a secretária de Governo, juntamente 

com o de Fazenda, ocasião em que reforçou o pedido para que o Executivo, ao enviar o 

orçamento do ano de 2021 à Câmara, esteja atento à Emenda 019/2019, publicada no Diário 

Oficial do dia 26/12/2019. Informa que essa é uma ferramenta, proposta pela Mesa Diretora e 

apoiada por todos os vereadores, que permite aos edis indicarem, através de emendas, até 1,2% 

do orçamento do Município, sendo que uma parte desse percentual tem que ser destinada 

prioritariamente para a saúde. Frisa que o prefeito terá a obrigação de cumprir essas emendas 

impositivas, o que será muito importante para os vereadores e para as comunidades. Inclusive diz 

acreditar que o orçamento referente a 2021 seja enviado à Câmara no mês de agosto. Agradece a 

todos os servidores da Casa e aos colegas vereadores por apoiarem as medidas tomadas no 

Legislativo. Salienta também que as sessões estão sendo transmitidas da sala de comissões, visto 

que o plenário está passando por uma adequação devido às melhorias realizadas na Câmara. 

Conta que, dentro do Programa “Câmara Sem Papel”, foram disponibilizadas duas ferramentas: a 

pauta das sessões, que está disponível no banner do site da Casa para que a população possa 

acompanhar o que será discutido, e a possibilidade de o cidadão registrar o seu e-mail, através do 

banner “Acompanhe o Legislativo”, para receber o acompanhamento das tramitações. Afirma 

que essas são ferramentas apresentadas pela Empresa Ágape, que tem prestado serviço à Casa no 
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que tange à digitalização e modernização do processo legislativo, para que a população tenha 

acesso a tudo o que é produzido na Câmara Municipal. / Dando continuidade, teve início a 

Ordem do Dia, sendo realizada a 1ª Discussão do Projeto de Lei 33/2020 – Poder Executivo 

(Autoriza o Poder Executivo Municipal a abertura de crédito especial para inclusão de despesa 

não prevista na Lei Orçamentária Anual, e dá outras providências). / Delandi Pereira Macedo, 

levantando questão de ordem: — Solicita ao presidente que esse projeto seja incluído na pauta 

de votação, considerando que ele já recebeu todos os pareceres necessários. / Alexon Soares 

Cipriano (Presidente): — Acata a solicitação do vereador e lembra que já havia assumido esse 

compromisso, inclusive pedindo aos membros das comissões que dessem os pareceres, já que 

esse é um projeto de cunho social e beneficiará os asilos do Município. / A seguir, o segundo 

Secretário, Vereador Sílvio Coelho Neto, fez a leitura dos Projetos de Lei 17/2020 – Edison 

Valentim Fassarella (Denomina logradouro público, e dá outras providências) e 32/2020 – 

Alexandre Valdo Maitan (Dispõe sobre denominação de logradouro rural). / Alexandre Valdo 

Maitan: — Pergunta ao presidente qual será o procedimento quanto ao Projeto de Lei 17/2020, 

visto que o autor, o Vereador Fassarella, não está presente na sessão. / Alexon Soares Cipriano 

(Presidente): — Responde que, como os dois projetos tratam de denominação de logradouros 

públicos, podem ser votados em bloco. / Alexandre Valdo Maitan: — Diz que o Deputado 

Theodorico Ferraço propôs, na Assembleia Legislativa, um projeto denominando essa área rural, 

mas o mesmo recebeu parecer pela inconstitucionalidade, já que a prerrogativa de nominar o 

logradouro da localidade de Jacu é do Município de Cachoeiro de Itapemirim. Assim, informa 

que o Partido Democratas pediu que ele, Maitan, apresentasse esse projeto na Câmara Municipal. 

Registra que conversou com o Renato Dardengo, que é filho do Sr. José Antônio, o qual lhe 

disse que houve um consenso para que aquele logradouro recebesse o nome de seu pai, 

considerando que várias famílias poderiam dar nome àquela estrada. Ressalta que o Sr. José 

Antônio Dardengo já foi vereador em Cachoeiro, inclusive presidente da Câmara Municipal, nos 

anos de 1975 e 1976, quando sequer esses parlamentares eram remunerados. Salienta que há uma 

dúvida, pois existe uma lei da época do prefeito Carlos Casteglione, a 7.330, de 15/12/2015, que 

cria o Plano Rodoviário Municipal Rural e disciplina as características das vias e das 

nomenclaturas. Destaca que a CIT 229 inicia na ES 483 e termina na divisa com o Município de 

Alegre; porém, com o remanejamento dos Municípios, essa localidade voltou a pertencer a 

Jerônimo Monteiro. Deixa claro que está obedecendo ao que foi preconizado pela lei de 2015, no 

levantamento rural feito à época. Inclusive diz que, no caminho de Jacu, há uma via que dá 

sentido a Alegre; outra, a Jerônimo Monteiro, partindo tudo da ES 483. Fala sobre as CIT 229 e 

352 e menciona que poderia ter apresentado o projeto dispondo que só esse primeiro um 

quilômetro asfaltado recebesse o nome de José Antônio Dardengo; entretanto, avisa que nos 

registros da Secretaria de Fazenda ficaria aberta a parte restante. Assim, frisa que preferiu 

nominar toda a CIT 229 com o nome do Sr. José Antônio Dardengo e pede aos colegas 

vereadores que votem a favor desse projeto. / Alexon Soares Cipriano (Presidente): — 

Agradece ao vereador pelo esclarecimento. / Sílvio Coelho Neto, levantando questão de ordem: 

— Solicita ao presidente que os Projetos de Lei 17 e 32/2020 sejam apreciados em bloco. / 

Alexon Soares Cipriano (Presidente): — Acata o pedido do vereador. / Logo após, foram 

aprovados, em bloco, por unanimidade dos presentes, os Projetos de Lei 17 e 32/2020, acima 

descritos. / Em seguida, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 33/2020 – Poder 

Executivo (Autoriza o Poder Executivo Municipal a abertura de crédito especial para inclusão de 

despesa não prevista na Lei Orçamentária Anual, e dá outras providências). / Alexon Soares 

Cipriano: — Diz que conversou sobre esse projeto com o Dr. Lucas, do Ministério Público, pois 

ele atua na área que atende aos idosos e aos asilos. Destaca também que essa é uma matéria de 
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grande relevância social. / Posto em votação, o Projeto de Lei 33/2020, acima descrito, foi 

aprovado por unanimidade dos presentes. / Prosseguindo, foi acatado pelo Presidente Alexon 

Soares Cipriano o pedido do Vereador Sílvio Coelho Neto para que os requerimentos fossem 

apreciados em bloco. / Na sequência, foram aprovados, em bloco, por unanimidade dos 

presentes, os seguintes Requerimentos: Enviando Votos de Congratulação: 52, 53, 54, 55, 56, 

57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81 e 82/2020 – 

Delandi Pereira Macedo; 72/2020 – Alexandre Valdo Maitan; 73 e 74/2020 – Alexon Soares 

Cipriano; Pedidos de Informação: de iniciativa do Vereador Higner Mansur: 29/2020 (Requer 

que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe informe o seguinte sobre o Convênio Nº 001/2020 – 

Processo Nº 88225232/2020, realizado pela Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim e a 

CEASA/ES, publicado no Diário Oficial do Estado em 04/05/2020: A – Esclareça a quem (órgão 

e agente/gestor) compete realizar a gestão do mencionado convênio. B – Esclareça a quem 

(órgão e agente/gestor) compete realizar a gestão do dinheiro arrecadado da CEASA. C – Que 

lhe sejam encaminhadas cópias do Convênio Nº 001/2020 e do respectivo Processo Nº 

88225232/2020, realizado pela Prefeitura de Cachoeiro de Itapemirim. D – Que lhe sejam 

encaminhados os dados contábeis do Fundo Municipal de Desenvolvimento Rural e Sustentável 

(FMDRS), em planilha clara e de fácil compreensão, indicando os créditos feitos a terceiros 

(relação nominal dos terceiros, acompanhada dos valores repassados a cada um desses terceiros e 

a finalidade de cada um deles. E – Tendo em vista a intensa movimentação de servidores, 

agricultores, comerciantes e outros na CEASA Cachoeiro, informar quanto foi despendido na 

segurança deles – pessoas – no que se refere à pandemia do Coronavírus – fazendo o respectivo 

registro também no que se refere à letra “D” acima) e 30/2020 (Requer que o presidente do 

IPACI lhe informe o seguinte sobre todos os imóveis de propriedade do Instituto transferidos 

pela Prefeitura: 1 – Relacionar todos os imóveis, indicando o valor de transferência de cada um 

deles ao IPACI, o ano da transferência e o valor contábil atual de cada um. 2 – Informar o valor 

do aluguel recebido pelo IPACI de imóvel por imóvel, ano a ano (a partir de 2017). 3 – Se não 

houve pagamento de aluguel, informar o motivo. 4 – Para efeito comparativo, informar quanto – 

em reais – o IPACI teria valorizado seu patrimônio, se a Prefeitura tivesse feito os pagamentos 

em dinheiro, e não em imóveis); de iniciativa do Vereador Diogo Pereira Lube: 31/2020 

(Requer que a Sra. Cristina Lens, Secretária Municipal de Educação, lhe informe sobre o 

quantitativo de atividades disponibilizadas para os alunos, os custos para disponibilização das 

atividades e o quantitativo de alunos que não buscaram as atividades até a presente data), 

32/2020 (Requer que a Sra. Luciara Botelho Moraes Jorge, Secretária Municipal de Saúde, lhe 

informe sobre os números de casos de Chikungunya, Zika e Dengue, entre diagnosticados, 

curados, internados e em tratamento em casa, no ano de 2020 até a presente data) e 33/2020 

(Requer informações do Escritório de Gestão de Projetos Prioritários – EGPP – referentes aos 

projetos detalhados nos quais serão aplicados recursos direcionados ao Município por meio de 

emendas federais e estaduais no ano de 2020); de autoria da Vereadora Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento: 34/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através da Sra. 

Andressa Colombiano Louzada, Secretária Municipal de Meio Ambiente, lhe informe o seguinte 

sobre o Conselho Municipal do Itabira: 1) Se o referido conselho possui fundo municipal. Se sim, 

qual a fonte de recursos e qual o saldo atualizado? 2) A data da criação, legislação pertinente e a 

lista atualizada dos componentes do referido conselho. 3) Ata das reuniões do conselho do mês 

de julho de 2019 até a última reunião realizada), 35/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva 

Coelho, através do Sr. Thiago Bringer, Procurador-Geral do Município, lhe informe o seguinte 

sobre o Conselho da Procuradoria-Geral do Município e o Fundo da Procuradoria-Geral do 

Município de Cachoeiro de Itapemirim: 1) A lista dos componentes do conselho. 2) O saldo 
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atualizado na conta e a fonte dos recursos do fundo. 3) Planilha com prestação de contas do ano 

de 2019. 4) Quais as legislações regulamentam o fundo e o Conselho da Procuradoria-Geral do 

Município? 5) Cópia das seis últimas atas das reuniões do conselho), 36/2020 (Requer que o 

Prefeito Victor da Silva Coelho, através do Sr. Thiago Bringer, Procurador-Geral do Município, 

lhe informe o seguinte sobre o Conselho Municipal de Proteção e Defesa do Consumidor – 

CONDECON – e Fundo Municipal de Proteção e Defesa do Consumidor: 1) Lista atualizada dos 

componentes do CONDECON. 2) Saldo atualizado existente na conta do referido e a fonte de 

recursos do Fundo Municipal de Proteção e Defesa do Consumidor. 3) Planilha com prestação de 

contas do ano de 2019 até a presente data. 4) Ata das últimas seis reuniões do conselho), 37/2020 

(Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através do Sr. Robertson Valadão de Azeredo, 

Secretário Municipal de Agricultura e Interior, lhe informe o seguinte sobre o Conselho 

Municipal de Desenvolvimento Rural e o Fundo Municipal de Desenvolvimento Rural e 

Sustentável – FMDRS: 1) Saldo atualizado existente na conta e a fonte de recursos do Fundo 

Municipal de Desenvolvimento Rural e Sustentável – FMDRS. 2) Planilha com prestação de 

contas do ano de 2019. 3) Lista atualizada dos componentes do referido conselho, bem como as 

atas do conselho de julho de 2019 até a data da última reunião), 38/2020 (Requer que o Prefeito 

Victor da Silva Coelho, através da Sra. Fernanda Maria Merchid Martins Moreira, Secretária 

Municipal de Cultura e Turismo, lhe informe o seguinte sobre os Conselhos Municipais de 

Política Cultural, de Registro do Patrimônio Vivo e de Turismo: 1) Lista atualizada dos 

componentes dos referidos conselhos. 2) Algum dos conselhos acima citados possui fundo 

municipal? Se sim, qual a fonte de recursos e qual o saldo atualizado de cada um? 3) Ata dos 

últimos seis meses das reuniões dos conselhos), 39/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva 

Coelho, através do Sr. Francisco Carlos Montovanelli, Secretário Municipal de Desenvolvimento 

Econômico, lhe informe o seguinte sobre os Conselhos Municipais de Ciência e Tecnologia e de 

Emprego e Trabalho Decente: 1) Lista atualizada dos componentes dos referidos conselhos. 2) 

Algum dos conselhos citados possui fundo municipal? Se sim, qual a fonte de recursos? 3) Ata 

das seis últimas reuniões dos conselhos e a legislação que rege cada um deles), 40/2020 (Requer 

que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através da Sra. Márcia Cristina Fonseca Bezerra, 

Secretária Municipal de Desenvolvimento Social, lhe informe o seguinte sobre os Conselhos 

Tutelares-Regional I e II, de Assistência Social, do Direito dos Idosos, dos Direitos da Pessoa 

com Deficiência, dos Direitos da Mulher, da Juventude e o da Igualdade Racial: 1) Lista 

atualizada dos componentes dos referidos conselhos e a legislação que regulamenta cada um 

deles. 2) Algum dos conselhos acima citados possui fundo municipal? Se sim, qual a fonte de 

recursos e o saldo atual? 3) Ata das últimas seis reuniões dos conselhos), 41/2020 (Requer que o 

Prefeito Victor da Silva Coelho, através da Sra. Márcia Cristina Fonseca Bezerra, Secretária 

Municipal de Desenvolvimento Social, lhe informe o seguinte sobre o Conselho Municipal de 

Segurança Alimentar e Nutricional –COMSEAN – e o Fundo Municipal de Segurança Alimentar 

e Nutricional – FUMSAN: 1) Lista atualizada dos componentes do referido conselho. 2) Saldo 

atualizado existente na conta e a fonte de recursos do Fundo Municipal de Segurança Alimentar e 

Nutricional – FUMSAN. 3) Planilha com prestação de contas dos últimos sete meses), 42/2020 

(Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através da Sra. Márcia Cristina Fonseca Bezerra, 

Secretária Municipal de Desenvolvimento Social, lhe informe o seguinte sobre o Conselho 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente e o Fundo Municipal da Infância e 

Adolescência: 1) Lista atualizada dos componentes do referido conselho. 2) Saldo atualizado 

existente na conta e a fonte de recursos do fundo municipal. 3) Planilha com prestação de contas 

dos últimos sete meses), 43/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através do Sr. 

Jonei Santos Petri, Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, lhe informe o seguinte 

http://www.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/
http://nopapercloud.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/
http://www.transparencia.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/


 

“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor” 
 

Portal da Câmara 
www.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br  

 

Processo Legislativo 
http://nopapercloud.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br 

 

Transparência 
www.transparencia.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/ 

 
 

sobre o Conselho do Plano Diretor Municipal – CPDM – e o Fundo do Plano Diretor Municipal 

– FUNPLADIM: 1) Lista atualizada dos componentes do referido conselho. 2) Saldo atualizado 

existente na conta e a fonte de recursos do FUNPLADIM. 3) Planilha com prestação de contas 

do ano de 2019 até junho de 2020), 44/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, 

através da Sra. Cristina Lens Bastos de Vargas, Secretária Municipal de Educação, lhe informe o 

seguinte sobre os Conselhos Municipais de Educação e de Alimentação Escolar: 1) Algum dos 

conselhos acima citados possui fundo municipal? Se sim, qual a fonte de recursos e qual o saldo 

atualizado de cada um? 2) Lista atualizada dos componentes dos referidos conselhos. 3) Ata das 

reuniões dos conselhos do mês de julho de 2019 até a última reunião realizada), 45/2020 (Requer 

que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através da Sra. Cristina Lens Bastos de Vargas, Secretária 

Municipal de Educação, lhe informe o seguinte sobre o Conselho de Acompanhamento e 

Controle Social do Fundo da Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de 

Valorização dos Profissionais da Educação – FUNDEB: 1) Saldo atualizado existente na conta 

do referido fundo municipal. 2) Planilha com prestação de contas do ano de 2019. 3) Lista 

atualizada dos componentes do referido conselho. 4) Ata das reuniões de julho de 2019 até a 

última reunião realizada), 46/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através do Sr. 

Márcio Correia Guedes, Secretário Municipal de Fazenda, lhe informe o seguinte sobre o 

Conselho de Fiscalização e Acompanhamento da Aplicação dos Recursos do Fundo para 

Redução das Desigualdades Regionais – Royalties: 1) Saldo atualizado existente na conta do 

referido Fundo para Redução das Desigualdades Regionais – Royalties. 2) Planilha com 

prestação de contas dos gastos dos recursos do fundo no ano de 2019 até junho de 2020. 3) Lista 

atualizada dos componentes do referido conselho. 4) Ata das reuniões de julho de 2019 até a 

última reunião realizada), 47/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através do Sr. 

Márcio Correia Guedes, Secretário Municipal de Fazenda, lhe informe o seguinte sobre o 

Conselho Municipal de Políticas e Prevenção sobre Drogas – COMSOD – e o Conselho 

Municipal de Contribuintes: 1) Algum dos conselhos acima citados possui fundo municipal? Se 

sim, qual a fonte de recursos e qual o saldo atualizado de cada um? 2) Lista atualizada dos 

componentes dos referidos conselhos e a legislação pertinente. 3) Ata das reuniões dos conselhos 

do mês de julho de 2019 até a última reunião realizada), 48/2020 (Requer que o Prefeito Victor 

da Silva Coelho, através da Sra. Luciara Botelho Moraes Jorge, Secretária Municipal de Saúde, 

lhe informe o seguinte sobre o Conselho Municipal de Saúde e o Fundo Municipal de Saúde: 1) 

Saldo atualizado de todos os recursos do fundo recebidos através dos Blocos de Financiamento 

do Ministério da Saúde, via Fundo à Fundo pelo Banco do Brasil, dos recursos provenientes do 

Estado, através das contas bancárias no Banco Banestes, e dos recursos de convênios da União, 

através da Caixa Econômica Federal. 2) As duas últimas prestações de conta. 3) Lista atualizada 

dos componentes do Conselho Municipal de Saúde, bem como as duas últimas atas das reuniões), 

49/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através da Sra. Andressa Colombiano 

Louzada, Secretária Municipal de Meio Ambiente, lhe informe sobre o Conselho Municipal de 

Meio Ambiente – COMAMCI – e o Fundo Municipal de Defesa Ambiental: 1) Saldo atualizado 

existente na conta e a fonte de recursos do Fundo Municipal de Defesa Ambiental. 2) Planilha 

com prestação de contas do ano de 2019 até junho de 2020. 3) Lista atualizada dos componentes 

do referido conselho), 50/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através do Sr. 

Athos Alves, Secretário de Segurança (Interino), lhe informe sobre o Conselho Municipal de 

Segurança: 1) Se existe o Fundo Municipal do Conselho Municipal de Segurança. Se sim, qual a 

fonte de recursos e qual o saldo atualizado. 2) Planilha com prestação de contas de julho de 2019 

a junho de 2020, se houver. 3) Legislação regulamentadora e lista atualizada dos componentes do 

Conselho Municipal de Segurança. 4) Ata das reuniões ocorridas de julho de 2019 a junho de 
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2020), 51/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através do Sr. Athos Alves, 

Secretário de Segurança (Interino), lhe informe o seguinte sobre o Conselho Municipal de 

Trânsito e o Fundo Municipal de Trânsito – FMT: 1) Saldo atualizado existente na conta e a 

fonte de recursos do Fundo Municipal de Trânsito – FMT; 2) Planilha com prestação de contas 

de julho de 2019 a junho de 2020. 3) Lista atualizada dos componentes do referido conselho e a 

legislação pertinente), 52/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através do Sr. 

Jonei Santos Petri, Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, lhe informe o seguinte 

sobre o Conselho Gestor do Fundo Municipal de Habitação de Interesse Social: 1) Lista 

atualizada dos componentes do referido conselho e a legislação que o regulamenta. 2) Qual a 

fonte de recursos, o saldo atualizado e a planilha com prestação de contas do ano de 2019 até 

junho de 2020. 3) Ata das reuniões do conselho do mês de julho de 2019 até a última reunião 

realizada) e 53/2020 (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho, através do Sr. Jonei Santos 

Petri, Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, lhe informe o seguinte sobre o 

Conselho Municipal de Transportes e Tarifas: 1) Se existe o Fundo Municipal do Conselho 

Municipal de Transportes e Tarifas. Se sim, qual a fonte de recursos, qual o saldo atualizado e 

respectiva planilha com a prestação de contas de julho de 2019 a junho de 2020. 2) Legislação 

regulamentadora e lista atualizada dos componentes do conselho. 3) Ata das reuniões ocorridas 

de julho de 2019 a junho de 2020). / Finalizando, foram aprovados, por unanimidade dos 

presentes, os seguintes Projetos de Decreto Legislativo: 174/2020 – Wallace Marvila 

Fernandes (Concede “Homenagem Especial”); de iniciativa do Vereador Alexon Soares Cipriano: 

175/2020 (Concede Título de “Cidadão Benemérito”), 176/2020 (Concede Comenda “Hélio 

Carlos Manhães”), 177/2020 (Concede Medalha “Professor Deusdedith Baptista”), 178/2020 

(Concede Comenda “Camilo Cola”), 179/2020 (Concede Medalha “Reverendo Sebastião 

Bitencourt), 180/2020 (Concede Comenda “Sebastião Magalhães – Aua”) e 181/2020 (Concede 

Medalha de “Mérito Legislativo”); 182/2020 – Alexandre Valdo Maitan (Concede Comenda 

“Antônio Pimentel de Jesus”). / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião 

Virtual, lavrada e assinada por Ana Rita Sanches Rodrigues Silva, Redatora de Atas.__________ 
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